

¡Español Sin apelar a la patriotería, digamos ¡Español
Sintiendo algo dentro como si nos temblara un fuego
de tierra nuestro, de tierra eterna. Pensemos en su
maternidad gloriosa

DIARIO DE LA TARDE

El Sur

Director: Fernando Vázquez Ocaña

Córdoba.-Junio, 1932.-Sábado 25

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA, MAESE LUIS, 22 :: TELÉFONO 2755

Año I.-Núm. 9.-Apartado n.º 74

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Córdoba, un mes 2 pesetas
Provincias, trimestre 6 id.
Extranjero, trimestre 12 id.

Número suelto, 10 céntimos

DIARIO DE LA TARDE

El campo de tiro no es obra de partidos ni de personas

Hace varios días señalábamos la necesidad de que en las gestiones para conseguir que el campo de maniobras militares del Sur se instalase en Cerro Muriano coincidieran, sin distinción, todos los elementos de valía de Córdoba. Nosotros reconocemos en el proyecto una excepcional ventaja que se le concede a nuestra ciudad y por eso insistiremos sobre él cuanto sea preciso, pero cuidando de precisar los detalles, de alumbrar los contornos del problema netamente. Sobre todo, consideramos necesario que no se susciten equívocos de carácter político. A este efecto, nos parecen bien todas las negociaciones, las del señor Vaquero como las del señor Azorín, las del señor Carreras o cualquier otro diputado, igual que las del señor García Hidalgo, pues que todos estos señores tienen el deber de trabajar en beneficio de Córdoba.

Ahora bien, de acuerdo con el interés público mostraremos cierta intransigencia por lo que respecta a la eficacia. Y nada más eficaz que comenzar situando la cuestión dentro de sus términos. Prosiguiendo nuestra información hemos hablado hoy con el diputado a Cortes por Córdoba señor García Hidalgo, el cual nos manifiesta lo que sigue: Ayer mismo hablé con el señor Azaña en el Congreso, a presencia del señor Ortega y Gasset, sobre asunto del campo de maniobras. El jefe del Gobierno, con su cortesía habitual, me dijo que el propósito de establecer en Cerro Muriano la repetida base militar era exclusivamente del Ministerio de la Guerra. Se había acordado crear dos campos de concentración: uno para las fuerzas del norte y otro para las fuerzas del sur. El Estado Mayor Central hizo un informe técnico y aconsejó estos puntos: Zaragoza y Córdoba (Cerro Muriano). Del presupuesto de Guerra se desglosaron las correspondientes partidas, adjudicándose a la base de Córdoba un millón de pesetas, que está dispuesto para las expropiaciones o arrendamientos de terrenos.

Lo de elegir un lugar de nuestra Sierra obedecía, pues, a una razón estratégica apreciada por el organismo directivo del Ejército y nadie debiera manipular con este hecho, atribuyéndole a su influencia personal el éxito. El señor Azaña fué bastante expresivo en dicha aclaración. Añadió que el Departamento de Guerra estaba ya al habla con las autoridades de Córdoba y que conocía la resistencia de los propietarios de terrenos.

Sería de lamentar que por no hacerse cargo del interés de Córdoba y de su propio deber de cordobeses, intentaran explotar la simpatía del Estado. En el caso de no superarse las dificultades y consumirse el ejercicio económico sin nada concreto, el Ministerio de la Guerra consideraría fallido el crédito para la base de Cerro Muriano y lo destinaría a otras atenciones.

El jefe del Gobierno amplió los datos que el diputado por Córdoba le solicitaba y le hizo ver su deseo de que los dueños de fincas de Cerro Muriano faciliten la expropiación voluntaria de las mismas, con arreglo al líquido imponible. No le agradaba recurrir a la expropiación forzosa, y, caso de no avenirse los propietarios a la venta, prefería arrendar los terrenos colectivamente por un plazo de ocho a diez años, con opción a que el Estado los adquiriera en este tiempo.

El campo de maniobras de Córdoba alcanzaría una extraordinaria importancia y tendría un cupo permanente de fuerzas, aparte de las grandes concentraciones anuales de las guarniciones de Andalucía, La Mancha, Extremadura y Valencia. El rendimiento económico a Córdoba sería espléndido. Los Ingenieros militares tendrían a su cargo la carretera o pista de Córdoba al campo de maniobras, que sería rectificadísima así conviniese el tráfico marcial.

De las palabras del señor Azaña se desprende que estamos obligados a realizar una obra de amor a Córdoba, sin particularismos de personas ni partidos. Pero las autoridades que en ella intervengan han de estar dotadas de la máxima confianza. No le reconocemos ésta al señor Guerra Lozano, ya que no cuenta con el voto de siete diputados provinciales que han dimitiendo sus cargos por disparidad profunda con la conducta del presidente de la Comisión Gestora.

Pero hay más: Existe un caso de incompatibilidad palpitante. ¿Cómo puede ser él quien intervenga en las valoraciones de las fincas destinadas a campo de maniobras, siendo al mismo tiempo perito agrícola y Presidente de la Comisión Gestora? No es que prejuzguemos ninguna irregularidad en sus funciones, pero el hecho de mostrar tan excesivo apego al cargo justifica en cierto modo la malicia de la opinión. En resumen, urge que el asunto de la Corporación Provincial quede resuelto para allanar el proyecto de la base de Cerro Muriano.

EL MERCADO

Trigo	Aceite
Sigue la tendencia a la baja. La demanda se ha encalmado algo. Para servir en el día se conciertan algunos vagones a 54. La base de contratación hoy es 53 pesetas.	Se conciertan facturaciones de menos de tres grados a 81 y 82.
Cebada Escasa animación. Se hace algo a 25.	Sociedad de Ganaderos de la provincia de Córdoba. Reses entradas en la semana del 26 de Junio al 2 de Julio con arreglo al Registro del 25 de Junio de 1932.
Habas El mercado oscila de 41 a 42, pero sin viveza en las ofertas.	MAYORES Don Francisco Pino, 1 a 2'96 » J. Alfonso Fernández, 5 a 2'96 » Esteban Díaz, 4 a 2'96 » Gregorio García, 10 a 2'96 » Emilio Urbano, 5 a 2'96 » Melchor Medina, 10 a 2'97 » J. Alfonso Fernández, 4 a 2'98 » Francisco Pino, resto a 2'98
Hijo de Miguel Gómez RESTAURANT.—Teléfono 2508 Plato del día 25.—Albóndigas de ternera a la andaluza.	TERNERAS Don Esteban Díaz, 2 a 3'80 » Francisco Martín, 1 a 3'80
Tarjetas de visita impresas, a 2 pesetas el 100.	MENORES Don Antonio Miranda, 2 a 2'35 » Rafael García, 10 a 2'35 » Francisco Amián, 15 a 2'35

Librería Hesperia
PLAZA DE LA REPUBLICA, 14
Teléfono 1678 :: Córdoba.

cuno; a 3'40 para terneras; a 2'10 para lanar y cabrio.

Precios de cotización del 27 de Junio hasta nuevo aviso:

	Pesetas
Vaca con hueso, kilo	3'50
Idem sin hueso	4'90
Ternera con hueso	4'20
Idem sin hueso	5'80
Macho	3'00



Las pláticas del Padre Enrique

La inocente osadía de algunos ricos, mejor dicho, la cándida perversión, ha llegado a reprocharme lo que llaman mi heterodoxia. Y he observado que de siete personas que de esto me han hablado, seis tenían casas propias. Poseo bastantes y cristianas amistades entre los propietarios de casas, pero asimismo cueto entre los inquilinos con buenos y fieles amigos. Ambos bandos están empeñados en una lucha, autorizada por el Decreto de Revisión y recurrida ahora por esa aclaración, en la que yo, que soy lego en tales cuestiones, no veo otra cosa que el sino de los ministros de sacar de quicio lo que ya estaba medianamente orientado. En realidad los jueces son hombres falibles, y más si son jueces de quita y pon, como tapa de ensaladera. Y esta falibilidad los inclina a ver el derecho torcido. Hay, pues, juzgado donde han hallado en la susodicha aclaración al citado Decreto algo así como la panacea para sentenciar en contra de los inquilinos y, de cada diez considerandos, nueve demuestran que el propietario es un alma de Dios, torpemente perseguido por el inquilino.

Yo tengo para mi conciencia que el hombre que tiene que vivir bajo un techo que no han alzado sus padres o él mismo, es víctima de tres calamidades. La primera, el propietario; la segunda, el casero, y la tercera, el fisco. Pues bien, ha venido una cuarta calamidad a caer sobre su cabeza, y consiste en los decretos aclaratorios del Ministerio de Justicia.

¿A qué vienen tantas monsergas y tracamundanas? Si un propietario confiesa ante los funcionarios del Estado, únicos que tienen intervención en estos negocios, como nosotros en los del alma, que su casa renta menos de la verdad con el fin de defraudar a la Hacienda pública, en el pecado lleva la penitencia. Mas parece que ciertos jueces han encontrado arbitrios con que honestar este sistema, dictaminando según la peregrina teoría de que el inquilino debe pagarle al dueño de la casa lo que el dueño de la casa le roba a la República. No veo en este asunto mejor solución que sustituir a estos jueces metafísicos, extraídos de una huerita, por jurados mixtos de inquilinos y patronos de casas. En cuanto a los caseros, yo, aunque soy cura, padezco uno y opino—con el perdón del Señor—que debieran ser aniquilados y machacadas sus cenizas en almirez.

El Padre Enrique

Militares

A incorporarse
Ha marchado a Madrid para incorporarse a su destino el teniente de Artillería don Bernardo Villar.

Ideas y Hechos

El doctor Albiñana confía en ser el Hitler español

El bigotito y la svástica.-Nacionalismo y juventud.-El y don Alfonso se disponían a regenerar a España. El fascismo y el bocio

De nuestra misma provincia han ido a Las Hurdes varios comprovincianos nuestros. Le llevaban vino y jamón al Dr. Albiñana, confinado en Nuño Moral. Entre los excursionistas de un pueblo vecino figura un amigo nuestro, nada «cavernícola» por cierto. Hizo el viaje por «sport», como pudo enrollarse a ver una corrida de toros. Pero sus impresiones son altamente curiosas y por eso hemos creído interesante ofrecerlas a nuestros lectores.

Los viajeros
Hace algún tiempo varios amigos míos tenían decidido ir a Las Hurdes. Son excelentes católicos y nacionalistas. Parece ser que habían recibido invitaciones de algunos «legionarios de España» con el fin de rendirle un homenaje a su caudillo, el cual «sufría por la Patria», según rezaba alguna carta que he leído. Yo me ofrecí, para acompañarles porque no dejaba de ser curioso ver al Doctor Albiñana. A mí me atraen los individuos excéntricos, sobre todo sin son médicos, y cuando el doctor Asuero era el hombre del día, me sumé también a otra excursión y hasta me dejé pinchar la nariz en San Sebastián.

Omito los nombres de mis compañeros de viaje por discreción. Desde luego son todos personas distinguidas, pero un poco «antiguas», si se me admite la expresión. Tienen una idea bastante rara de España. Por ejemplo, uno de ellos cree que el país se halla perturbado por carecer los obispos del derecho de horca. Este buen amigo es bastante joven. Suele llevar una cruzcita de oro en la selpa y se dedica, entre otras cosas, a dar dinero a réditos. En total han ido de la provincia de Córdoba tres autos. En uno de ellos, un buen «Fiat», me coloqué yo. Le llevábamos al señor Albiñana varias botellas de vino

Siniestra impresión de lo que sería la guerra química

NUEVA YORK, 25.—La población de Nueva York ha tenido ocasión de experimentar una siniestra, aunque pálida, impresión de lo que será la guerra química del porvenir.

A causa de un lamentable descuido se produjo un escape de gas clorhídrico en una fábrica de las cercanías da Nueva York y las nubes artificiales, empujadas por un fuerte viento, se extendieron rápidamente por el interior de la factoría, produciendo varias víctimas.

Todos los obreros y empleados que se hallaban en las proximidades del lugar del accidente sufrieron un comienzo de asfixia, produciéndose una confusión espantosa, ya que nadie se atrevía a acudir en socorro de los intoxicados por el fundado temor de sufrir idéntica suerte.

Más de un centenar de personas, atosigadas y medio cegadas por la acción de los gases, prorrumpieron en gritos desgarradores, mientras otras muchas, presas del consiguiente terror, se precipitaron al exterior del edificio, lanzándose desde las ventanas.

Finalmente se pudo averiguar el peligro mediante una copiosa ventilación y se procedió a recoger a los intoxicados, doce de los cuales han ingresado en el hospital en gravísimo estado.

La proposición Hoover produciría la paridad anglo-yanqui
WASHINGTON, 25.—Los delegados norteamericanos telefonaron ayer a Stimson, que la reacción en Ginebra respecto a la proposición Hoover ha sido más favorable de cuanto se preveían, habiendo producido un efecto formidable. Añadieron que ayer fué un gran día en los anales de las Conferencias internacionales.

Se sabe que la proposición fué concebida por el propio presidente Hoover y que Stimson, después de haberla estudiado, le mandó a Gibson, delegado norteamericano de la Conferencia de Ginebra, quien a su vez la discutió con los demás delegados el lunes. Si la proposición era rechazada totalmente, se cree saber que los Estados Unidos no se opondrán a un apla-

zamiento en la discusión, con tal que este aplazamiento no fuera «sine die», porque consideran que el progreso del desarme es un hecho, aunque se produzca lentamente.

En los centros diplomáticos se muestran inclinados a interpretar la proposición como un medio de sacar a los Estados Unidos toda la responsabilidad en el caso que la proposición fuera rechazada y si fracasaba la Conferencia del Desarme.

En este último caso, de fracasar la Conferencia del Desarme, los Estados Unidos quedarían entonces libres de cerrar la puerta a todo intento de anulación de las deudas, ya que las potencias habrían rechazado aplicar los remedios económicos.

Se inaugura la Exposición de Luminotecnia

Hoy a las siete de la tarde, se ha inaugurado en la calle Victoriano Rivera número 1, por la Asociación Española de Luminotecnia una gran exposición demostrativa de las conveniencias del uso de luz indirecta.

Quejas del vecindario

Hemos recibido la siguiente carta en que el enfermero del Hospital Militar, Mariano Núñez, se rectifica de la queja que anteaer nos hizo por error: «Señor Director de EL SUR.

Noticias

Defunción: Ha dejado de existir, en esta localidad, a la avanzada edad de 66 años, don Antonio Carmona Real, padre de nuestro entrañable amigo y laborioso tipógrafo Enrique Carmona.

Verbena: La simpática sociedad recreativa «El Figaro Cordobés», celebrará esta noche, en su local social, Muñices, 11,

a las diez de la misma, una verbena, a la que han sido invitadas las familias de los socios.

Farmacias de guardia: Las farmacias de guardia mañana domingo, son las siguientes: Don Angel Avilés Marín, Claudio Marcelo, 8.

Música en los jardines: Obras que ejecutará la Banda municipal mañana domingo, de diez y media a doce y media de la noche en la Victoria: «Marcha cosaca», Parés; «En las estepas del Asia Central (poema sinfónico), Borodín; «La Rosa del Azafrán», selección, Guerrero; «Rapsodia húngara número 2», Liszt; «La boda de Luis Alonso, intermedio, Jiménez; «El auto», canción (primera vez), Vellajos.

El trabajo

Convocatoria a las Directivas de las Sociedades afectas a la U. G. T.: «No habiéndose podido celebrar la reunión de Directivas que fué convocada para el día 17 del presente, para constituir la Federación Local Obrera, de nuevo os invitamos a la reunión que tendrá lugar el día 27 del actual, a las diez de la noche, en la Casa del Pueblo, para el mismo objeto.

Todo el que compre un sombrero de paja a PADILLA CRESPO, gratuitamente, se le limpiará el del año anterior ::

Lana y Queso por cuenta del ganadero. DOMINGO MUÑOZ, 4 :: Córdoba

De la provincia

MONTURQUE: Por injurias: Por injuriar a los agentes de la autoridad ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado correspondiente a Mannel García Castra.

MONTILLA: Detenidos: Han sido detenidos Vicentó Alférez y Antonio Barranco Garrido, como presuntos autores del hurto de varios efectos, cometido en un chozo propiedad de Francisco Traperera Aguilar.

PUNTE GENIL: Indocumentados: Desde Cazalla a Puente Genil, para asistir a la inauguración del monumento erigido a Pablo Iglesias, iba un grupo compuesto de más de veinte hombres; como carecieran de documentación, los detuvo la Guardia civil.

AGUILAR: Por lesiones: Ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado Manuel López Romero, por haber maltratado a su esposa Dolores López López, causándole lesiones en distintas partes del cuerpo y la amenaza de muerte con una pistola.

LA VICTORIA: Por hurtos: Ha detenido la Guardia civil a Alfonso Pino Blé (a) El Canavás, autor de varios hurtos de habas, garbanzos, patatas y trigo, hechos en distintas fincas de aquel término.

Tribunales

Incoación de sumarios: Han sido incoados los siguientes sumarios: Aguilar de la Frontera. — Contra Manuel Irujo Romero, por malos tratos y amenazas a su esposa Luisa López y López y habersele intervenido una pistola.

Sentencias: Por la Sala primera han sido dictadas las siguientes sentencias: Causa procedente del Juzgado de la Derecha, por el delito de estafa, contra Manuel Cañadillas Moreno, condenándole a cuatro meses y un día de arresto mayor y 14'75 pesetas de indemnización.

—Izquierda. Estafa. Carlos Pérez Torrejón. Dos meses y un día de arresto mayor y 943 pesetas de indemnización.

—Derecha. Hurto. Alfonso Montero Espina. Dos meses y un día de arresto mayor y 46'57 pesetas de indemnización.

—Derecha. Hurto. Antonio Chacón Laguna. Dos años, cuatro meses y un día de prisión correccional y 40 pesetas de indemnización.

Derecha. Resistencia. Francisco Poyato Frias. Un mes y un día de arresto mayor y 125 pesetas de multa.

—Izquierda. Estafa. José Martínez Calero. Dos meses y un día de arresto mayor.

—Y también del Juzgado de la Izquierda, por infanticidio, contra Rafaela Serrano Moyano, condenándola a dos meses y un día de arresto mayor.

Juicios orales para el lunes

El próximo lunes 27, en la Sección primera, serán vistas tres causas procedentes de los Juzgados de Córdoba. Una por hurto, seguida contra José Bravo, que será defendido por el abogado señor Espina y representado por el procurador señor Castiñeira.

Un homenaje

En Puente Genil se descubre con solemnidad el busto a Pablo Iglesias

Ayer celebróse en Puente Genil el solemne acto de descubrirse el busto a Pablo Iglesias en el jardín de la Plaza de España. Tuvo efecto la fiesta a las cinco de la tarde, con extraordinaria concurrencia. Asistieron las autoridades, infinidad de forasteros y todo el pueblo.

El alcalde pronunció unas palabras al descubrirse la bella obra de Enrique Moreno, que ha sido unánimemente elogiada. Se hallaban presentes los diputados socialistas Morón, Prieto, Ruiz Toro, Martín Sanz y Bruno Alonso.

Se dieron vivas entusiásticos al «Abuelo» y al socialismo. Morón con sentidas palabras exaltó la figura venerable de Pablo Iglesias. A las seis y media, en el campo de fútbol, se celebró un mitin. Las tribunas estaban adornadas con banderas socialistas.

Morón hizo una cálida defensa del partido socialista, que para salvar a la República estaba desangrándose en las zarzas del camino. Los trabajadores verían con el tiempo los frutos que

el socialismo había sembrado a su paso por el Poder. Cantó al trabajador andaluz y prometió hablar claro en un próximo acto público.

Luis Prieto expresó su confianza en los destinos del partido socialista y dijo que en el próximo Congreso del Partido quedaría definido el porvenir.

Ranchal habló elocuentemente de su fe en el ideario de Pablo Iglesias y en la conducta que dictó el «Abuelo» a sus amigos

Ruiz Toro dijo que aunque se decía que la República era una revolución sin sangre, se olvidaban los veinte mil muertos de Africa.

Bruno Alonso elogió la emanación espiritual de la figura de Pablo Iglesias, que un gran escultor había sabido plasmar maravillosamente (El público tributó una ovación al escultor Enrique Moreno, presente al acto).

Dijo que al honrar Puente Genil al «Abuelo», se honraba a sí mismo.

Por la noche fueron obsequiados los diputados y forasteros con una comida en «La Huerta», que se desarrolló con un gran entusiasmo.

Vilanillos

Los padres de la ciudad están tan cansados de su labor municipal que no asisten a las comisiones del Ayuntamiento y hay rimeros de instancias sin despachar. ¿Para qué sirve la mayoría radical monárquica? Porque ya sabemos que los socialistas son unos incompetentes, mas parece que desde que ellos se negaron a colaborar no se despachan los asuntos del Municipio.

Dice el alcalde que los empleados le han declarado el boicot y que por eso no marcha bien la cosa municipal y sin embargo dicen los empleados que la causa de no marchar el Ayuntamiento es que el alcalde le ha declarado el boicot a las reglas de buena educación y a las reglas de pago. ¿Quién llevará la razón?

Lo cierto es que los intereses municipales están abandonados.

Nuestro ínclito alcalde nombró cierto personal en la recaudación de ejecutiva para los descubiertos del año 29, en contra del informe de la Comisión de arbitrios. Hoy nos informan de que tan probos resultaron los nombrados, que los que no abandonaron el destino se han marchado con lo recaudado. ¿Reintegrará el alcalde el dinero que éstos, sus recomendados, han destalcado?

El paro obrero

Aunque estamos en época de recolección agrícola, existe una aguda crisis de hombres parados. Especialmente la artesanía y de ella el ramo de Construcción está manos sobre manos sin hallar dónde ocuparse. Prometemos iniciar una intensa campaña en favor de los trabajadores sin faena. Sobre todo, hemos de ir señalando aquellas obras donde pudieran invertirse varios centenares de hombres, sin que el Municipio haga ningún desembolso.

No vemos por ninguna parte el me-

nor interés del Ayuntamiento para remediar la situación de innumerables familias. ¿No existen, por ejemplo, treinta a cuarenta mil metros de acerado sin hacer? ¿Por qué no da el servicio de ingeniería del Municipio las líneas y rasantes con el fin de que los propietarios construyan los metros de acerado que les corresponden respectivamente? ¿Por qué no acelera el Ayuntamiento, como es su deber, tal gestión y facilita de esta manera que centenares de obreros lleven a sus casas un pedazo de pan? En lugar de esto, nuestro Alcalde se dedica a la política menuda y dictarse autobombos.

Gobierno civil

El gobernador y los periodistas

Hoy, al recibir el gobernador a los periodistas, les manifestó que no ocurría novedad en la provincia.

También dijo que agradecía a la Prensa las cariñosas frases de salutación que para él había tenido.

Jurado Mixto

En esta Delegación Provincial del Trabajo (Gobierno civil) han sido elegidos ante la presidencia del señor Gobernador los tres vocales efectivos e igual número de suplentes que en su día constituirán el Jurado Mixto de Industrias Químicas (sección de Laboratorios), recayendo el nombramiento en los señores siguientes:

Vocales efectivos: don Mariano Primo Hervás, don José Serrano Molina y don José Aguilar Expósito, y de suplentes las señoritas Carmen Carmona, Ana González y Dolores Mora.

El gobernador dirigió a los obreros un cordial saludo y les exhortó para que todas sus aspiraciones las conduzcan siempre por medios legales.

Los obreros vitorearon al gobernador.

Ha recibido un nuevo y completo surtido de sombreros de paja PADILLA CRESPO ::

AIRE FRESCO LO CONSIGUE ALQUILANDO VENTILADORES EN LA CASA GUERRERO ELECTRICISTA Alfonso XIII, núm. 38 :: CÓRDOBA :: Teléfono núm. 1843

Nota de precios por alquiler de los VENTILADORES. Table with columns: Tipo de ventilador, Medidas, Precio por meses.

GRAN ACONTECIMIENTO Todos los días grandioso éxito en el GRAN BAR del notable cuarteto Hermanos BAEZ De 12'30 a 2 tarde, de 3 a 4 tarde y de 8 a 10 noche.